

De gordos y navidades

Lunes 10'56

¡Es la locura! ¡El sorteo de Navidad! ¡El gordo en Santa María! Todavía se recuerda cuando los partidos políticos emitían participaciones de lotería para sufragar gastos. Ahora lo tienen mucho más claro que entonces, se lo sufragamos en mitad de un juego diferente. Ahora juegan con nosotros, y encima alguno todavía va de lo que ya no se lleva. Como lo de **Cristóbal Soler** y **Joan Simarro** que ponen sus cargos a disposición del presidente **Cañellas** un 22 de diciembre.

—Es que **Oscar** ha dicho que...

Y **Cañellas** que mientras tanto nos desea a los periodistas felices fiestas, explica que ya veremos, que está lo de los presupuestos, y que ya les contestará el 9 de enero, después de Reyes. O sea que para entonces ya se habrá iniciado la campaña electoral, y que para la primavera vendrá **Segurado** a apoyar. No, **Herrero de Miñón** no. Y la nieve cayendo, y un belén de mucho cuidado. Claro que en Calviá no nieva, allí caen chuzos de punta, pero **Obrador** como si ve llover. Le llaman y le dicen, oye mira que tendrías que dimitir, la cosa está muy mal, y aquí las salpicaduras pueden alcanzar a varios.

—¿Dimitir...? —repre-gunta **Obrador** como diciendo.

—Hombre..., es que en Madrid dicen que.

A **Obrador** las instrucciones le tienen que llegar desde el Vaticano. Como al obispo **Teodoro Ubeda** que hasta para felicitar las fiestas, este año quiere la pregunta por escrito para poder responderla de igual modo. Así, no se trasgover-san sus palabras.

De nuevo calvigate

Martes, 9'23

El pleno extraordinario de **Calvigate** sorprende a los más inocentes. El cambio de actitud en los políticos y mucho más en Navidad es una práctica normal. No se recurre lo de **Saiz** y punto. No conviene a nadie. Alianza Popular y el PSOE acuerdan una tregua en ese caso, porque las Navidades blancas podrían adquirir un color bien diferente. Como marrón. Claro, que todavía queda lo de **Pepe Ruiz**, que con ocasión de la lotería de Navidad sonríe. Y con el Niño todavía más.

—Que la vamos a liar, ¿eh? Mira que estamos dispuestos a todo... —Me dice un cazador con notable influencia en su sector.

—Es que ahora el conse-ller está con lo del P.D.P.



Miquel Oliver.



Cristóbal Soler.



Juan Simarro.



Félix Pons.



DESHORAS

Por José María Solsona

¡Feliz Navidad!

Miércoles, 12'01

—¡Que P.D.P. ni nada! O revocan el decreto que nos prohíbe cazar o nos vamos al Consolat con las escopetas.

Falta una semana. El último Consejo de Gobierno antes de fin de año, y ya veremos. Lo único que nos queda por ver es a **Mateo Sanguino** y a **Simarro** cazando tordos en **Calvigate**. Ni uno ni otro estarían en el hipotético Govern balear del 87, o sea que. Son como **Malo**, es decir que va de acompañante y asiente de vez en cuando con la cabeza a la lenta y nada novedosa explicación del nuevo presidente de Spantax: **Federico Esteve**.

Por la mañana se ha reunido con el Comité de empresa, y hace frío, escalofríos de cinco años a punto de acabar con la familia de 800 trabajadores. Con una supervivencia que pasa por una gestión tenebrosa de los **Bay** y **Estade** que este burgalés está dispuesto a asegurar.

—Denme dos o tres años —les dijo—

Antoni Tarabini desea felices fiestas, invocando el amor de los ciudadanos de Palma: "Estoy seguro de que cogerán menos el coche" Y cae la nieve, ¡que bonito! Un paréntesis blanco que le permite regresar a **Xisco Quetglas** de Madrid, tras recibir la bendición de **Suárez**. Ni notables ni convergentes, "aquí mando yo" le ha dicho que diga **Adolfo**. La fidelidad no conoce universidades ni nada que se le parezca. ¡El pueblo, el pueblo!

—Hombre, que **Antoni Roig** está en la Universidad, me dice— **Quetglas**.

Es un decir, es sólo un decir. Como lo de **Tomeu Sifjar**, que les ha asegurado a uno de esos colectivos de abogados y ginecólogas que hará todo lo posible, pero que la Justicia es lenta. Como los tractores de Sant Llorenç que parece que con ocasión de estos días de paz han decidido no llevarlos hasta **Gaspar (Melchor, Baltasar) Oliver**. Piensan reconsiderar su postura. Como los de la

Obra Cultural que, tras un significativo (?) silencio piensan volver a la carga a final de enero, con dos jornadas de reivindicación nacionalista. El 30 y el 31.

Para entonces, las listas de todos los partidos políticos ya estarán confeccionadas. Por eso **Triay** quiere sumirse hasta entonces en un sueño profundo aunque sea con pesadillas. Llegar hasta entonces, y que **Alfonso Guerra** y **Martín Toval** dejen tranquilo a **Félix Pons** y les dejen en sus cargos respectivos. A uno de candidato al Govern de la C.A., y al otro de presidente de Las Cortes. Claro que **Miguel Oliver** quiere volver, el actual director general de Pesca quiere volver a Mallorca, y quiere un cargo importante. Algunos temblan. El frío es aterrador en estas fechas.

Plan Marshall

Jueves, 11'27

Palma se halla repleta (que no invadida) de marines norteamericanos. Has ta ahora, la prostitución

en Palma contaba con ellos. Era como una especie de **Plan Marshall** de los 80, con dólares al cambio. Ahora, el SIDA y la mala fama marsellesa y mallorquina en materia de enfermedades de transmisión sexual han hecho el resto. Que no, que apenas quieren a pesar de la larga temporada en alta mar, y los 300 millones de pesetas que iban a dejarse entre una cosa y la otra se van a quedar en bastante menos.

Joaquín Mejuto, el director del Centro Penitenciario de Palma tiene miedo de algo parecido. Los presos, se ven cantados por un Manolo Escobar con frío. ¡Dios mío, cuanta soledad, cuanta nostalgia en la cárcel! Los otros marginados, los que malviven por las calles todavía por levantar por Cort, acuden al Hospital de Nit: Arroz brut y pollo, sea de esos inyectados para competir ante la C.E.E. Es precisamente en estos días cuando **Cristóbal Soler** se acuerda de su pobreza y de su servicio militar. Ahora, está inmerso en los presupuestos del 86 y del 87 y vamos a ver quien es capaz de tomarle la palabra, por mucho **Oscar Alzaga** que haya de por medio. Es lo que dice **Sara Montiel** "por

mí como si hacen la Ley de adopción en agosto, de momento, Feliz Navidad a todos!

Muertes en viernes

Viernes 19'02

Todo transcurría con una cierta placidez. Sin embargo, en el ánimo de **Juan Gamundi** latía el recuerdo de una mujer, de un verano que solo permaneció en su memoria Afuera, el frío sustituía la calidez de un septiembre de ruptura, y entonces el gas, el infortunio de la presencia de unos padres que saben de la soledad de su hijo. Las fotografías de **Joan Miquel** y de **Tomás** son elocuentes. La muerte en blanco y negro con una mueca de resignación en el adiós. Y de madrugada, más muertes, otros dos hombres ahogándose en mitad del gas y del fuego. La Navidad de viento y de muerte. Menos mal que **Espinete** trata de alegrarnos la vida, menos mal que los ciudadanos siguen aportando su paga extraordinaria a casos extraordinarios como el **Caritas**, que el día en que el ciudadano descubra que depende Cort... Por eso **Fageda** ha iniciado por su cuenta y riesgo la campaña electoral, mal que le pese a **Máximo**, el de EMAYA, el de las tarifas del agua, el de los sueños de **Arturo Cadenas**. Se ha ido, poco a poco haciendo fuerte, distribuyendo a los suyos en lugares estratégicos y muchos le tienen miedo.

—Cuidado con **Máximo**—murmuran muchos socialistas.

Cuidado con **Máximo**, y con las instrucciones que **Félix Pons** se trae de Madrid. Por el momento, ha decidido reunir a los periodistas en comida navideña

Xisca Vidal ha vuelto, con recobrados ánimos, con apenas acento. **Pons**, tampoco.

Rumores, sólo rumores

Sábado, 17'19

Llega el Rácing de Santander para enfrentarse al Real Mallorca. Ajeno a casi todo. La crisis del Gobierno de Cantabria, fue como la de aquí, pero sin el "aquí-no-pasa-nada". Las temperaturas se han elevado, y **Antoni Foig** se da una vueltecita por Cort para ver el abeto de **García**. De pronto, en mitad de la parada de taxis se encuentra frente a **Conrado de Villalonga**, y entonces, hombre tú por aquí, y mira la vida, y de nuevo pues **Suárez** me ha dicho, ¿ah, pero te conoce **Adolfo**? Y de nuevo el viento de nuevo las reuniones en Portals.

CRONICA DE LA POLITICA LOCAL

Todos los partidos políticos de Baleares ultiman los preparativos para hacer públicas sus listas electorales ante las próximas elecciones municipales y autonómicas del mes de junio. La campaña electoral, al margen de fechas oficiales,

comenzará su andadura en la mitad del mes de enero, y para entonces la sorpresa puede estallar en la Federación Balear, curiosamente una de las formaciones que mayor solidez habían mantenido hasta ahora. El escándalo de Calvià ha sido el detonante. Sant Antoni llegará este año con

toda la carga política que, a modo de detonante, marcará la salida de la campaña electoral ante las elecciones del 7 de junio. Encuestas, rumores, estrategia preelectoral y listas con notables borrones, se aprestan en los últimos días a ser preámbulo de lo que más tarde será noticia.

Sant Antoni marca el inicio de la campaña electoral

El "affaire" de Calvià podría trastocar las listas del PSOE

José María Solsona

La Coalición Popular impulsada, y sobre todo soñada por el dimitido Manuel Fraga, se apresta a afrontar las elecciones en Baleares, notablemente disminuida con la sola presencia de Alianza Popular y el Partido Liberal, de escasa implantación popular en el archipiélago.

Si bien la candidatura a la presidencia del Govern no ha sido nunca cuestionada en el seno del partido y la coincidencia es absoluta al señalar a Gabriel Cañellas, no ha sucedido lo mismo con respecto al candidato a la alcaldía de Palma. Los nombres barajados en los últimos meses, dieron paso a numerosas negativas por parte de los elegidos por la ejecutiva que buscaba a un hombre con escaso desgaste político, pero con suficiente popularidad como para enfrentarse a Ramón Aguiló. Tras numerosas tentativas, hubo de recurrirse finalmente al fiel Juan Fageda que, de esta manera, puede momentáneamente sacarse la espina de su anterior fracaso, y al mismo tiempo, imponer una serie de condiciones a su propio partido que en los últimos años le ignoró, le marginó y le mantuvo más que defenestrado.

La implantación del partido, la más importante en toda la comunidad balear en número de municipios, hará que la Coalición se presente en todos los municipios de Baleares, y en caso de que el resultado de las elecciones les permitiera volver a formar gobierno, Cañellas deberá buscar sustitutos a Jaime Cladera, Joan Simarro, Cristóbal Soler, Francisco Font y Jerónimo Saiz, que por diversas causas no volverían a ocupar sus cargos de consellers.

Puede haber sorpresa en el PSOE

Cuando todo parecía dispuesto en el PSOE balear, cuando los nombres de Ramón Aguiló y Francesc Triay aparecían como evidentes candidatos a la alcaldía de Palma y a la presidencia del Govern respectivamente, los últimos acontecimientos envuelven de rumores a la Federación Balear.



• Nombres para el futuro.— De izquierda a derecha, Francisco Conrado, Miquel Oliver, Joan Perelló y Antonio Roig.

CANDIDATOS A CORT

- PSOE Ramón Aguiló
- Coalición Popular Juan Fageda
- Unió Mallorquina ... Francisco Conrado
- PSM Joan Perelló
- CDS Antoni Roig

CANDIDATOS AL GOVERN

- PSOE Francesc Triay (?)
- Coalición Popular Gabriel Cañellas
- Unió Mallorquina Jeroni Albertí
- PSM Sebastià Serra
- CDS Xisco Quetglas

De un lado, una encuesta de la que BALEARES ya dio cuenta, encargada por los socialistas, puso de manifiesto el escaso conocimiento que el electorado posee del candidato Triay. Sin ser extraordinariamente sorprendente, si por lo menos es lo suficientemente preocupante como para, incluso desde Madrid, se hayan planteado la posibilidad de un cambio de última hora, que alteraría notablemente la composición de las listas y el futuro de la mesa del Parlamento, cuya presidencia estaba asignada en principio a Josep Moll.

De otro lado, el affair de Calvià que no parece sino haber comenzado, excepto que Alianza Popular y el PSOE se hayan concedido una tregua pactada, ha terminado por hacer intervenir a Madrid con instrucciones concretas para un Félix Pons que, por cierto, tampoco parece atravesar el mejor momento de imagen ante sus propios compañeros en la capital. Así, el nombre de

Miguel Oliver Masuti, actual director general de Pesca de la Administración central, salta a la palestra coincidiendo con sus deseos hechos públicos de regresar a Baleares en un cargo de notable importancia.

Aguiló, por su parte, sigue haciéndose rogar por parte de su partido para presentarse a la reelección consciente de ser el candidato de mayores posibilidades, pero con una memoria que no le ha hecho olvidar disgustos pasados en su propio partido. Un partido, en el que el poder de José Luis Mádico se hace día a día más ostensible, y que se ha convertido en sector duro de los socialistas palmesanos.

La interrogante de Unió Mallorquina

Las últimas elecciones generales, tras la experiencia del P.R.D., hicieron tambalear los cimientos de un partido sustentado sobre la figura de un Jerónimo Albertí, que a pesar

de todo, se sigue manifestando pletórico de confianza.

Una rigurosa encuesta encomendada a una firma del prestigio de Gallup, puede decidir definitivamente el confeccionamiento de las listas de U.M., cuyas dos principales cabezas se hallan decididas: Al indiscutible liderazgo de Albertí como candidato a la presidencia del Govern, parece añadirse momentáneamente el nombre de Conrado de Villalonga como candidato a la alcaldía. La gran duda de Albertí, duda que todavía mantendrá hasta conocer el resultado de la encuesta principalmente en Palma, ha sido la de declarar abiertamente la guerra política a Aguiló con un "peso pesado", lo que haría restar votos a Coalición Popular y le entregaría la alcaldía a los socialistas en bandeja, u ofrecer un nombre de menor prestancia política, para situar a más hombres en el consistorio palmesano en medio de las dos grandes formaciones.

Albertí, receptor de "notables" ofertas, es consciente no obstante, de su peso, sobre todo personal, en la política balear, y está dispuesto a presentar batalla en solitario.

Un PSM sin Ferrà Pons

El PSM-Esquerra Nacionalista afronta como es habitual, la campaña con redoblado optimismo, y con la ausencia de Damià Ferrà Pons fugado al PSOE, aunque con ciertas dificultades para hacerse con un puesto en sus listas.

Al indiscutible liderazgo

de Sebastià Serra como candidato al Consolat, se une ahora el nombre del actual coordinador de las listas, el poeta y empleado de Iberia, Joan Perelló, como candidato a la alcaldía de Palma, de la que ya fuera teniente de alcalde en la primera legislatura democrática y que las últimas elecciones estuvo a punto de entrar a formar parte de la oposición municipal.

No obstante, el PSM continúa sus conversaciones con independientes y se reserva hasta el último instante ese número uno a la alcaldía y el número dos al Parlamento por si fructifica alguna de las gestiones iniciadas.

El C.D.S. de Suárez

Xisco Quetglas, presidente del C.D.S. en Baleares recibió en los últimos días, el definitivo respaldo de Adolfo Suárez, con ocasión de una reunión con los cabezas de las comunidades autónomas. Quetglas, consciente del intento de "los notables" de introducir a Luis Piña como candidato a la alcaldía, recibió las suficientes garantías de su presidente como para respirar con absoluta tranquilidad. El propio Quetglas será candidato al Govern de la C.A., en tanto que el nombre de Antoni Roig, y en mucha menor escala el de Miguel Artigues, son los que encabezan la lista de candidatas a la alcaldía palmesana.

Curiosamente el C.D.S., sin ninguna representación parlamentaria en la actual legislatura balear, opta en opinión de todos los expertos a unas notables posibilidades ante las próximas elecciones. El mayor problema con que puede enfrentarse es con el deseo de algunos de hacerse con sus propias siglas.



RESTAURANTE
DRAGONERA

Carta especial
CENA FIN DE AÑO

Vinos y Cavas RAIMAT

Aragón, 15 - Teléf. 48 10 44
07005 - Palma de Mallorca

ABIERTO TODOS LOS DIAS